

Boquete fiscal en 2009 será de más de 700 mil mdp (El Financiero 01/09/09)

Boquete fiscal en 2009 será de más de 700 mil mdp (El Financiero 01/09/09) Jeanette Leyva Reus Martes, 1 de septiembre de 2009 Caída en ingresos tributarios federales y locales superará estimaciones. Se pierden 78 mil 500 mdp por cada punto porcentual que baja el PIB: Colmex. Muchos municipios están al borde de la quiebra, advierte Genaro Aguilar. · EL BOQUETE FISCAL, DE MÁS DE 700 MIL MDP La caída total en la recaudación de los tres órdenes de gobierno en 2009 podría llegar alrededor de 706 mil 500 millones de pesos. Boquete superior en más de 200 mil millones de pesos a lo estimado por las autoridades hacendarias, lo que pone en el camino de quiebra principalmente a los ayuntamientos menos desarrollados. Esto, porque por cada punto porcentual que cae la economía nacional, "el efecto directo es una disminución de más de 78 mil 500 millones de pesos en la recaudación de los tres órdenes de gobierno", advirtió Genaro Aguilar, investigador del Colegio de México. Explicó que "si las previsiones de una caída en más de 8 por ciento en la economía nacional para 2009 se cumplen, entonces la recaudación nacional -vía Impuesto sobre la Renta (ISR), Impuesto al Valor Agregado (IVA) e Impuesto sobre Nóminas (ISN) e Impuesto Predial- será de alrededor de 706 mil 500 millones de pesos". El también Premio Nacional de Finanzas Públicas 2008 señaló que la investigación desarrollada en el Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales de El Colegio de México mostró que si bien la recaudación federal caerá en el país en alrededor de 380 mil millones de pesos durante este año, la crisis económica afecta la capacidad de recaudación de los municipios, especialmente de aquellos más desarrollados. "Los 300 municipios más desarrollados del país dejarán de percibir, por la vía directa de menor recaudación en el impuesto predial, más de 170 mil millones de pesos. "Mientras que el resto de los municipios del país tendrá una caída en su recaudación por predial de más de 86 mil 500 millones de pesos", apuntó Aguilar. Adicionalmente, los estados dejarán de recaudar más de 70 mil millones de pesos por concepto del ISN, con lo que en total, según estimó el académico, podrían ser más de 760 mil millones lo que a escala nacional se deje de recaudar, al sumar la caída de los tres órdenes de gobierno. Efectos secundarios Estos datos fueron resultado del estudio Esfuerzo fiscal de los municipios de México, que reveló que así como por cada punto porcentual en que crece la economía, hay un aumento sustancial en los ingresos recaudados por los tres órdenes de gobierno; en el caso de este año, que se presentará un decrecimiento importante de la economía, afectará a estados y municipios de forma sustancial. La caída de la recaudación nacional en este año, indicó Aguilar, "es de grandes proporciones, pues equivale a más de 25 veces el presupuesto anual de la máxima casa de estudios, si a esto agregamos que ya desde este año los municipios cuentan con menos recursos, debido a los dos recortes presupuestales que ha puesto en marcha el gobierno federal. "Esto significa que muchos municipios del país están al borde de la quiebra." El estudio, hecho a principios del año, ya advertía sobre la severa caída en la recaudación nacional, sin que fuera tomado en cuenta para corregir la distorsión en sus estructuras fiscales.